

# Landesverbandstag in Göttingen

Vertreter der Fachgruppe Hotels wiedergewählt, neues DEHOGA-Leitbild verabschiedet

Vom 25. bis 27. Oktober hat der diesjährige Landesverbandstag des DEHOGA Niedersachsen in Göttingen stattgefunden. Mit dem Hotel Freizeit In und der einzigartigen Lokhalle im Göttinger Stadtzentrum sind ideale Veranstaltungsräumlichkeiten ausgewählt worden. Während der zweitägigen Delegiertenversammlung stand neben aktuellen Branchenthemen die Verabschiedung eines neuen verbandlichen Leitbildes auf dem Programm. Detlef Schröder, Vorsitzender der Fachgruppe Hotels, und seine Stellvertreter Lutz Feldtmann, Sylvia Hatesuer und Andreas Wiencke wurden in ihren Ämtern bestätigt. Abgerundet wurde der Landesverbandstag mit Begrüßungsabend und Festabend: zwei gelungene Abendveranstaltungen in einem besonderen Ambiente.

## Delegiertenversammlung

Ungefähr 300 Delegierte und Gastdelegierte nahmen an der Delegiertenversammlung am 26. und 27. Oktober 2009 im Hotel Freizeit In in Göttingen teil.

Nach der Eröffnung durch Präsident Kröger und einem Grußwort des Göttinger Oberbürgermeisters Wolfgang Meyer ging Ulf Thiele, Generalsekretär der CDU in Niedersachsen, auf aktuelle Themen des Gastgewerbes und die Position seiner Partei dazu ein.

Anschließend konnte Ingrid Hartges, Hauptgeschäftsführerin des DEHOGA Bun-



CDU-Generalsekretär Ulf Thiele



desverbandes, zur Delegiertenversammlung begrüßt werden. In ihrem Bericht veranschaulichte sie bundesweite Branchenthemen und ging auf die Kampagne zum reduzierten Mehrwertsteuersatz ein.

Sarah Schulz, verantwortlich für die Bereiche Marketing und Kommunikation in der Geschäftsstelle des Landesverbandes, ging in ihrem Bericht kurz auf den Stand der verbandlichen Öffentlichkeitsarbeit ein. Dargestellt wurden ebenso die Erfolge im Bereich der Pressearbeit, insbesondere zu den Themen Nichtraucherschutz und Mehrwertsteuer, als auch Neuerungen im Bereich Marketing. Dazu zählten aktualisierte Broschüre, ein angepasster Internetauftritt und der neue Mitglieder-Newsletter.

Präsident Kröger erläuterte in seinem Bericht aktuelle Branchenthemen. Das Jahr 2009 war politisch geprägt durch die Europawahl und die Bundestagswahl. Beides hat die Situation des Gastgewerbes maßgeblich beeinflusst. Präzentes Thema der Lobbyarbeit war und ist die Forderung nach dem ermäßigten Mehrwertsteuersatz für das Gastgewerbe. Gemeinsam mit dem Bundesverband wurden zahlreiche Aktionen durchgeführt und das Thema in der Öffentlichkeit platziert. Herausragende Veranstaltung in Niedersachsen war die Demonstration am 7. Mai 2009 in Nordhorn, an der sich rund 800 Gastronomen und Hoteliers beteiligten. FDP und CSU haben Wort gehalten. Laut Koalitionsvertrag wird zum 1.1.2010 der reduzier-

te Mehrwertsteuersatz in der Hotellerie eingeführt. Ein Prüfauftrag für die Gastronomie ist im Koalitionsvertrag ebenso enthalten. Der DEHOGA wird für sieben Prozent Mehrwertsteuer in der Gastronomie weiter energisch kämpfen.

Hinter den Kulissen war auch im Jahr 2009 das Nichtraucherschutzgesetz präsent. Nach wie vor fordert der DEHOGA ein Wahlrecht hinsichtlich des Rauchens für geschlossene Gesellschaften. Da zum Jahresende 2009 eine Überprüfung des Niedersächsischen Nichtraucherschutzge-



DEHOGA-Präsident Hermann Kröger

setzes vorgeschrieben ist, erhofft sich die Branche hier eine Nachbesserung. Unterstützt wird die Forderung des DEHOGA durch eine Studie des Marktforschungsinstitutes DWIF.

Weitere aktuelle Themen sind das Gaststättengesetz, welches vor einer Neufassung steht, das Thema Suchtprävention, die stetig aktuelle Problematik der Mitgliederverluste sowie die Unterstützung des Ehrenamtes durch Fortbildungen.

Ein verbandsinternes Thema von besonderer Wichtigkeit war die Vorstellung und Verabschiedung des neuen Leitbildes des DEHOGA Niedersachsen. Das Leitbild dient als oberste verbandliche Leitlinie und bestimmt die Grundsätze des Handelns im Verband sowie die grundsätzliche Ausrichtung. Im Arbeitskreis 2010+x sowie in Zusammenarbeit mit den Kreis- und Bezirksverbänden ist das neue Leitbild im Laufe des Jahres entwickelt und nun auf dem Landesverbandstag verabschiedet worden.

Detlef Schröder, Vorsitzender der Fachgruppe Hotels und Otto Wolter, Vorsitzender der Fachgruppe Gaststätten, erläuterten in ihren Berichten aktuelle Themen und Probleme von Hotellerie und Gastronomie und verdeutlichten die zielgerichtete Arbeit der Fachgruppen. Besonderes Thema war der Wettbewerb zur regionalen Küche. Dieser Wettbewerb hat zum Ziel, Mitgliedsbetriebe bei der Umsetzung und Vermarktung regionaler Küche zu unterstützen. Das bereits vorhandene gute Angebot regionaler Spezialitäten soll gemeinsam besser vermarktet werden. Der Startschuss für den Wettbewerb wurde während des Landesverbandstages gegeben. Teilnahmeschluss ist der 15. Januar 2010. Alle gastronomischen Betriebe in Niedersachsen, die regionale Küche anbieten, können sich am Wettbewerb beteiligen.

In gewohnt sachlicher Form präsentierte Helmut Uhl, Schatzmeister des DEHOGA Niedersachsen, den Jahresabschluss 2008 sowie den Haushaltsvoranschlag für 2010. Beides wurde von den Delegierten ohne Gegenstimmen genehmigt. Besonders ging der Schatzmeister auf die Mitgliederentwicklung des Verbandes ein. Hier muss dringend gegengesteuert werden. Daher wurde ein neues Konzept zur Mitgliederwerbung entwickelt, für das finanzielle Mittel aus dem Haushalt bereitgestellt werden.

Fritz Sauerbrey, Vorsitzender des Berufsbildungsausschusses, konnte in seinem Bericht auf die besonderen Erfolge bei den Deutschen Jugendmeisterschaften 2008 eingehen. Das Team aus Niedersachsen holte zwei Goldmedaillen.

Kurz und prägnant berichtete Bernd Frerichs, Vorsitzender des Ausschusses für Arbeitsmarkt- und Tarifpolitik, über die Arbeit der vergangenen zwölf Monate.

#### **Abendprogramm**

Für die Abendveranstaltungen während des Landesverbandstages wurde in diesem Jahr ein besonderes Programm entwickelt. Zum Begrüßungsabend im Hotel Freizeit In konnten rund 300 Gäste begrüßt werden. Die Jazzformation sorgte für musikalische Unterhaltung zum Empfang. Ganz im Zeichen regionaler Küche wurde ein rustikales Buffet aus der Region angeboten.

Der Festabend am Montag fand in der Lokhalle, einem zur Event-Location umgebauten ehemaligen Fabrikgebäude, statt. Mehr als 400 Gastronomen und Hoteliers feierten bei musikalischer Unterhaltung durch die James-Steiner-Band. Für das leibliche Wohl war mit einem festlichen Vier-Gänge-Menü gesorgt. An der Cocktailbar wurde so manches Gespräch bis in die frühen Morgenstunden geführt.

#### **Wahlen**

Detlef Schröder ist einstimmig in seinem Amt als Vorsitzender der Fachgruppe



**Wiedergewählter Vorstand der Fachgruppe Hotels:**  
D. Schröder, A. Wienecke, S. Hatesuer, L. Feldtmann (v.l.)

Hotels im DEHOGA Niedersachsen bestätigt worden und tritt nun seine dritte Amtszeit an. „Ich danke den Delegierten, dass sie mir durch die erneute Wahl die Möglichkeit geben, weitere drei Jahre als Präsident des DEHOGA Niedersachsen zum Wohle des niedersächsischen Gastgewerbes zu arbeiten.“, sagte Kröger.

Ebenfalls im Amt bestätigt wurden die stellvertretenden Vorsitzenden der Fachgruppe Hotels Lutz Feldtmann aus Stade, Sylvia Hatesuer aus Hannover und Andreas Wienecke aus Hannover. ◀

#### **E-SERVICE**

Weitere Informationen zum Landesverbandstag, alle Reden, das neue Leitbild und eine Bildauswahl finden Sie unter [www.dehoga-niedersachsen.de](http://www.dehoga-niedersachsen.de).

#### **TERMIN 2010**

Der DEHOGA Landesverbandstag 2010 wird vom 24. bis 26. Oktober 2010 im Hotel Alte Werft in Papenburg stattfinden.



**Besonderes Ambiente beim Festabend in der Lokhalle**